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今年北京财政收入预计增10%
财政加大力度，支持PM2.5监测及大气污染治理

本报讯 （记者蒋彦鑫）
北京市财政工作会议昨日召
开。今年将按照“稳中求
进”的基调，今年全市地方
财政收入增长目标初步设定
为10%。

新财政收入增长
点尚未出现

市 财 政 局 提 出 ，确 保
实 现 全 市 地 方 财 政 收 入
增 长 10% 的 目 标 。 牢 固
树立过紧日子的思想，严
格控制公务接待、因公出
国（境）、公 务 购 车 用 车
等 经 费 支 出 ，大 力 压 缩
一 般 性 支 出 ，坚 持 勤 俭
办 事 业 。

对 10%的目标，市财政
局局长杨晓超表示，近年
来，北京财政收入设定目标
都在9%、10%左右。

2012 年，北京将有结构
性减税等政策实施，加上限
房限车的政策还将持续，而
新的很明显的财政收入增长
点还没有出现，因此目标设
定也不高。

做好行政经费决
算公开工作

近年来财政实收均高于
预期，超收部分如何花？杨
晓超表示，超收的部分已经
形成稳定的机制。除了依法
增长和特别重大事项之外，
均转入预算稳定调节基金，
当年就不花了。下一年如何
花，则要经过人大的审批。

市财政局表示，今年财
政要着力保障和改善民生。
完善生活必需品政府储备制
度，用好价格调节资金，促
进物价总体平稳。

要完善教育经费保障机
制，开征地方教育附加，严
格按照 10%的比例从土地出
让收益中计提教育资金。加
大投入力度，支持 PM2.5 监
测实施工作以及大气污染治
理各项措施。

同时，全面推广使用公
务卡，加强对公务支出的源
头防控。做好行政经费决算
公开工作，加快区县财政预
决算信息公开步伐。
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中央财经大学财政系
主任曾康华教授表示，10%
是可以预见能够达到的、但
比 较 谨 慎 的 目 标 。 2012
年，欧债危机等外在环境依
然恶劣，全球经济增长进入
新一轮不确定的动荡时期，
会给财政增收带来不确定
因素，因此需要在目标设定

上更加理性。同时，从内部
环境看，中央增幅的宏观调
控政策下，房价明显下调，
整个经济增幅回落。而北
京也正在调结构，经济增长
向精细型转变。此外，中央
屡次提出实施结构性减税、
收入分配制度改革等，10%
的目标是切合实际的。

■ 分析

目标“能达到但比较谨慎”

今年将扩大全过程预
算绩效管理试点范围。开
展项目支出事前评估，逐步
将财政评审纳入预算编制
环节，提高预算资金分配的
公开性、科学性。

曾康华表示，过去财政
支持的一个项目，可能就是
由建设单位报计划，然后进
行批准。现在为了加强财
政资金的管理，事先进行项

目评估和财政评审，比如项
目合理不合理、有没有效
力，都要多方决策。评估的
团队往往由技术专家、管理
专家、财政专家、人大代
表、政协委员等人员组成，
各个领域都有，在多方面人
员评估情况下，将项目仅仅
由事后监督，整个流程迁
移，实行全过程的监督，可
以让项目开展更加科学。

■ 相关

财政项目将事前评估

今年将进一步完善绩
效评价指标体系和评价方
式方法，强化项目执行过程
中的绩效管理。研究制定
评价结果应用管理办法，加
大绩效评价结果问责力度，
加强绩效评价与预算编制、
执行、监督的有效衔接。

曾康华认为，从全国来
看，目前绩效评价还做得不
够，有的地方有走过场的嫌
疑。但启动绩效评价问责，
可以增加预算单位人员责
任心和集约使用财政资金
的思想，使财政资金的使用
更有效率。

绩效评价结果将问责

直升机急救拟推保险“降门槛”
北京医用救援直升机今年底增加至7架，直升机救援最快可2年内推广，绝大部分医院楼顶可停机

空域 紧急时可边飞边申报2

本报讯 （记者李媚玲）
昨天，北京首航直升机公司
召开新闻发布会，对 1 月 3
日紧急从张家口转运一名
外籍受伤男孩来京救治进
行说明，该公司总裁徐立冬
表示，目前北京已经具备了
直升机救援的基本条件，最
快可在2年内广泛推广。

此次救援也是首航与
999 急救中心于去年 10 月
签署合作协议后首次投入
实战。首航直升机市场营
销部总经理娄小桥表示，
北京、上海等大城市交通
拥堵已经成为一种常态，
当地面交通陷入瘫痪时，
医学上的紧急救援“黄金
20 分钟”几乎无法实现，在
这种背景下，对直升机的便
捷快速救援的需求就变得
非常迫切。

北 京 市 红 十 字 会 999
急救中心副院长田振彪表
示，医学界有数据称，直升
机救援与地面救援相比，
舒适度和对病人损害度要
低 8 倍。

目前，999 急救中心停
机坪作为本市首个启用的
医疗急救专用停机坪，将成
为地空联合救援中转站，覆
盖全市各医疗机构。遇到
城市突发事件或地面无法
展开的日常急救行动，将启
动地空联合救援，以进一步
缩短应急反应时间。

首航直升机公司目前
拥有三架直升机，今年年底
前机队规模将达到7架。

首航直升机公司副总裁
何驰表示，降低价格门槛，
主要有三种途径，一由政府
出资成立航空队，或政府购
买航空救援服务；二是由社
会机构或者公司建立一个基
金；三是大力推广航空救援
保险。

目前来看，最可行的办
法是推广航空救援保险，购
买的人越多，救援费用越
低，比如欧美国家航空救援
实施的费用基本由保险公司

全部承担。田振彪表示，目
前北京市有 2 千万人口，如
果十分之一的人购买了类似
的保险，基本就可以覆盖大
部分航空救援成本。

他表示，目前，999 急救
中心已经在北京售出了50万
张“国寿 999 意外伤害保险
卡”，现在正同保险公司方面
探讨将该救援保险卡的使用
范围由地面延伸到空中，不过
相应价格会有所提高，目前
该卡的价格是每年100元。

■ 焦点

费用 拟推广航空救援保险1

首航直升机公司总裁徐
立冬表示，空域问题现在审
批难度并不大。尽管北京三
环以内大部分地区是禁飞区，
但是空军和民航空管部门已
经明确表态，为直升机紧急救
援“开绿灯”，紧急情况甚至
可以“边起飞，边申报”。

田振彪表示，目前北京

绝大部分医院楼顶都有直升
机停机坪，只要稍加维护即
可投入使用，此外，直升机
降落并不需要专门跑道，只
要有大概 400 平米的平地，
周围没有高大建筑物和空中
障碍物的地方，如停车场、
篮球场、足球场、高大建筑
物的楼顶等均可降落。

“要推广主要是空域和费用两大难题。”首航直
升机公司总裁徐立冬表示，目前直升机救援的价格
是每小时3万元人民币，以1月3日的援救为例，整
个飞行救援大概需要近 10 万元左右，这对普通市
民来说可能是个“天价”。据该公司核算，引进一架
直升机和维护运营每年的费用在几百万元，如果找
不到人“买单”，不仅无法救援，还可能“关门”。
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1月3日，直升机降落在999急救中心的停机坪上，一名在滑雪场受伤的外籍男童被
直升机从河北张家口接运到北京接受急救。 本报记者 吴江 摄


